



ATA

Reunião Mensal da Associação de Moradores e Amigos da Freguesia (AMAF)

26 de fevereiro de 2023

No dia 26 de fevereiro de 2023, às 9:40h, iniciou-se a reunião aberta da AMAF por meio do programa de videoconferência Google Meet. Yuri Leal abriu e dirigiu a reunião. Além do presidente interino estavam presentes: Sidney Teixeira, Zelia Andrade, Guilherme Azeredo, Miriam Villano, Ariena Teixeira, Beatriz Siqueira, Eder Rodrigues, Marcos Rodrigues, Lélío Augusto de Campos Araújo, Samuel Nóbrega de Mello Alves, Sueli Botelho, Ricardo Sá, J Luiz Castex, Nelson, Ana Maria Correa, Roberta Saldanha.

- 1. Apresentação dos presentes**
- 2. Resumo das ações realizadas no mês**

Sidney informou sobre o Abaixo-assinado dirigido à Secretaria Municipal de Transportes referente ao retorno das linhas de ônibus 886 e 887. Também sobre as condições precárias de alguns ônibus, como a falta de ar condicionado e de manutenção adequada de outros itens, além da falta de regularidade na oferta desse transporte. Citou o não retorno das linhas de micro-ônibus para a Barra da Tijuca, Barra Shopping e Terminal Alvorada que foram suspensas no período da pandemia da Covid-19. Houve a retirada dos protetores metálicos que foram colocados em volta de mudas, e que após o crescimento destas, tinham os seus troncos sendo estrangulados ou para isto acontecer. Essa tarefa foi realizada por Verônica Beck, Lélío Augusto, Marcus Siciliano e Ariena Teixeira. Houve uma chamada no Grupo dos Amigos da Freguesia para essa finalidade. Falou-se também sobre a vaquinha online para a compra da Cabine Policial no Alto Tirol que bateu a meta em uma hora. Mas, ao final, essa instalação foi assumida pela gestão pública. Outro assunto foi sobre o aumento da criminalidade e os contínuos apagões na Freguesia e adjacências. Foi enviado um ofício à ANEEL sobre a atuação da Light, com uma resposta da Light que será publicada nas redes sociais nas próximas semanas. Porém, Sidney Teixeira leu algumas partes, evidenciando que a resposta foi insatisfatória. Teve um informe sobre aparelhos de ginástica – Praça Barão de Mesquita. É para que façamos uma solicitação à Prefeitura para instalação de Academia Carioca em nosso bairro

4. Grupo de Trabalho Social

A reunião foi antes do carnaval com pauta sobre os recursos da comunidade da Freguesia para apoiar pessoas em vulnerabilidade e contribuir para minimizar ou evitar que jovens possam escolher o caminho para a criminalidade, sendo essa uma responsabilidade de toda a sociedade. Falou-se em falta de equipamentos de saúde e de creches.

5. Grupo de Trabalho de Mobilidade

Sidney informou que terá reunião virtual na próxima quarta-feira (01/03/2023) e que todos estão convidados a contribuir. Citou que tentará reunião com a Secretaria de Transporte, sobre a necessidade de retomar a demanda pelo metrô, sobre a campanha para a abertura de novo acesso da Estrada do Pau Ferro à Linha Amarela, o que melhoraria o trânsito local. Yuri colocou que temos o acesso à Linha Amarela apenas próximo ao Restaurante Papizzo o que gera inúmeras retenções no fluxo do trânsito. Lélío colocou que a cidade do Rio de Janeiro é a 4ª pior



do mundo em mobilidade ou tempo de deslocamento (de acordo com pesquisa do Moovit). Falou sobre o uso de inteligência artificial para melhorar a mobilidade urbana. Sueli falou sobre a opção de termos VLT e se há possibilidade de este fazer o percurso Grajaú – Jacarepaguá. Yuri comentou sobre o sentimento de impotência para garantir recursos para o bairro. Sidney falou da antiga promessa de metrô na Freguesia, com o último episódio com a visita do secretário de transportes Osório em 2015, com promessa de estação de metrô em aproximadamente 2022. Avaliar a possibilidade de VLT junto à Secretaria Municipal de Transportes. Ana Correa falou da sua experiência em ônibus na subida da serra Grajaú – Jpa. Ônibus “carçaça” com baratas e dificuldade para subir a serra. Frota de ônibus precária, o que Sueli também corroborou. Propõe a divulgação dessa situação nas mídias, incluindo rádio. Sidney solicitou pela Lei de Acesso à Informação dados sobre multa e denúncias dos ônibus sem ar-condicionado, de dezembro de 2022 até janeiro de 2023, e reforçou a solicitação para que os moradores façam reclamações no 1746 e enviem os protocolos para a Amaf.

6. Grupo de Trabalho de Segurança

Ricardo Sá, morador da Freguesia há 30 anos, garante que a retirada do programa de segurança pública Freguesia Presente (Segurança Presente) em fevereiro de 2022 tem gerado o aumento da violência no bairro e propõe uma ampla mobilização para o retorno da Freguesia Presente. Acrescentou que existe um abandono da política de segurança do bairro há alguns anos. Há instabilidade na permanência de delegados no cargo. Volta o assunto do Alto Tirol onde as crianças não têm uma praça nem onde andar de bicicleta. Yuri complementou sobre as Audiências Públicas esvaziadas e que é uma linha direta com o Legislativo dos municípios e estado e Conselho Comunitário de Segurança. E, que o GT Mobilidade terá reunião em 09/03 online. Yuri complementa Segurança Presente. Éder falou que o ordenamento do espaço urbano é responsabilidade da Prefeitura e que tem que haver ferramentas que obrigue esta a agir, cumprir as suas responsabilidades. Reivindicar carros, motos e recursos para a polícia atender a população. A presença da sub-prefeita Talita nas reuniões do CCS não tem gerado soluções para a situação de insegurança que nos cerca e aumenta a cada dia. Sidney propõe Audiência Pública à noite para possibilitar maior presença e participação de moradores. Éder irá checar se poderá ser no Clube Olímpico ou ParkShopping. Ricardo propõe que seja de 19 até 21 horas. Teve proposta de que o GT Segurança da Amaf se reúna antes da reunião prevista para a audiência Pública de 09/03.

Éder colocou que os nossos projetos têm que ser técnicos e não emocionais. Propôs contato com o GT Segurança da UFF para conhecer como elaborar propostas. E, que não há planejamento em segurança pública. Yuri informou que a UFF tem um Depto de Segurança Pública. Éder disse que gostaria de ter ajuda desse Departamento, para criar um Projeto de Segurança Pública com base científica.

Sidney propôs entregar ofícios com a imprensa presente e com fotos para possibilitar algum retorno já que muitos dos ofícios que a Amaf entregou na Sub-prefeitura não foram respondidos.

São 03 propostas: (1) Volta da Segurança Presente (2) Planejamento de segurança e (3) Ordenamento urbano. Éder propôs Macroplano com previsão de cerca de 03 anos e Microplano JÁ. Ricardo informou que tiraram o RAS (Regime Adicional de Serviço) que permite que policial trabalhe em dia de folga. Houve a informação de que Park Shopping Jpa tem 20 milhões para colocar na comunidade e tem obrigação moral de investir onde ganha dinheiro. Foi falado sobre ter projetos na Câmara de Vereadores para o nosso bairro. Marcos Rodrigues do GT Segurança propôs convidar Talita para a reunião prévia ou preparativa para a do dia 09/03. Éder chamou a atenção para termos um documento impresso, algo concreto para mostrar.



6. Grupo de Trabalho da Cultura

Yuri fez uma relato breve sobre o último encontro desse GT em fevereiro de 2023 sobre Jpa ter história. Sobre os livros com esse registro serem raros e difíceis de encontrar. Informou que o 1º Estudo ou Pesquisa sobre roteiros turísticos da região com QR – Code foi realizado pelo Pé de Moleque – de Lúcio Brandão. Desafios são fazer parcerias com o comércio local e criar acervo digital com memória do bairro.

7. Comentários e Participações

Yuri falou sobre a reunião que acontecerá com moradores do Condomínio Paraíso dia 04/03 às 10h na Praça Sérgio Bittencourt para apresentar a Amaf com o apoio de Mirian e Éder.

Yuri pautou a necessidade de ter uma comissão de visitantes aos condomínios. Sidney convidou todos para a participação do Congresso Eleitoral da FAM-Rio, em 04/03. Ariana do GT Social convidou para a próxima reunião na quinta-feira 02/03 com a perspectiva de que outros olhares sejam pautados. Também colocou sobre estratégias para os moradores se mobilizarem e responsabilizarem porque o GT Social só colabora. Sobre a retirada de lixo, sugeriu que logo após ser retirado (lixo em locais inadequados, em calçadas, etc) que canteiros sejam construídos no local. E, que também estará na reunião do GT Segurança para somar. Sidney deu um breve informe sobre a Rua Zoroastro Pamplona. Ricardo sugeriu como forma das demandas terem efeitos que sejam marcados os órgãos públicos devidos nas mídias digitais com fotos, vídeos e os documentos entregues presencialmente. Sidney solicitou ao Ricardo uma conversa para aprender estratégias de divulgação no Instagram da Amaf.

8. Informes da Tesouraria

Sidney informou que o saldo financeiro é positivo. Não houve informe jurídico porque Veronica Beck não pode estar presente o que foi comunicado em tempo.

Encerrou-se a reunião.